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本栏法律顾问：河南中涵律师事务所

本报讯（记者 郑磊）国基路巡
防中队监控中心一角，被巡防队员
郭志强开辟出一处简陋的“爱心书
屋”，他想把募集到的书籍捐献给
贫困地区学校的孩子们。郭志强
说，一个人的力量毕竟有限，希望
更多的爱心人士伸出援手，让爱心
蔓延。

“刚开始只是想给对口学校
募捐图书，到后来就想让更多的
孩子能读上好书。”郭志强说，平
时一有机会，他就千方百计进行
募捐，经过几周酝酿，如今已募集
到各类图书 300 多本，此外还有其
他的爱心助学物品，“一个人力量

有限，目前离援建‘爱心书屋’还
有很大距离。”他说，希望通过党
报的影响力，呼吁更多的爱心市
民伸出援手，让贫困地区的孩子
们能读上好书。

昨日，记者赶到国基路巡防
中队监控中心，郭志强正在整理、
登记爱心书屋的“家当”，他细心
地把 300 多本书一一归类建档，然
后分批放好。据了解，郭志强是
一 名 爱 心 志 愿 者 ，2011 年 10 月
份，郭志强和其他志愿者资助新
乡封丘地区的贫困家庭孩子，并
和两名小学生结成帮扶对子，每
半年资助其助学金 300 元。在此

期间，他发现该地区有些学校孩
子们平时很少能看到课外书，于
是打造“爱心书屋”的计划在他心
中生根发芽，“通过爱心募捐，建
立一个个‘爱心书屋’，给孩子们
带去‘知识面包’。”

“ 如 果 有 您 的 支 持 ，‘ 爱 心
书 屋 ’就 能 满 足 孩 子 们 的 求 知
欲 望 ，可 以 通 过 书 籍 读 懂 这 个
世 界 。”郭 志 强 说 ，如 果 有 热 心
市 民 想 献 爱 心 ，可 以 加 入 国 基
路公益 QQ 群 168745003 或拨打
他 的 手 机 13526837531 进 行 联
系，也可拨打本报热线 67655555
联系记者。

募集图书捐给贫困地区

“爱心书屋”邀您共建

本报讯（记者 王思俊）白露节气刚刚
过去，人们会明显感觉到早晚间气温变化
的差异。据省气象台预报称，周一到周
二，全省有一次小到中雨降水过程,黄河
以南降水明显。由于受到前期降水影响，
本周中后期不断有冷空气扩散，预计全省
周平均气温较常年同期偏低。最高气温
全省 28℃～30℃。最低气温西部山区

17℃～18℃，其他地区20℃～21℃。
白露是 9月份的头一个节气，一般都

在每年的9月7日左右，今年白露正好在9
月7日。此时气温开始下降，天气转凉，早
晚温差达 10℃左右。本周我市天气以晴
天和多云为主，据市气象台预报，周一、周
日多云转阴天，周二阴天有小到中阵雨，
周三多云，周四多云到晴天，周五、周六晴

天间多云，最高气温29℃，最低气温14℃。
专家提示，这一节气，冷空气日趋活

跃，早晚温差大应及时添衣，否则，极容
易患上感冒，支气管炎、哮喘、消化性溃
疡等慢性病患者，也容易诱发或加重病
情。还应注意脚的保暖，鞋袜宜宽松、舒
适、吸汗。对于老、弱、病者要更注意适
时增减衣服，以防受凉。

一非法加油站被取缔
本报讯（记者 郑磊 通讯员 朱恒涛）9 月 6

日，郑东新区博学路办事处组织公安、消防、工
商等多个部门联合执法，集中取缔辖区内 1 家
非法加油站和8家废品收购站。

当日，博学路办事处出动吊车、钩机等大
型机械，工作人员 90 余人，将非法加油站的设
备全部拆除，清除了废品收购站的有关物品，
并将相关经营人员劝离。

5处违法广告连夜拆除
本报讯（记者 裴其娟 通讯员 张亚芳 王

震）店主违章设置户外广告影响市容，面对劝导
与警告无动于衷。8 日夜，金水区城市管理行
政执法局东风路中队对辖区文化路和东风路等
重点区域的户外广告进行了集中拆除。

8日23时开始，东风路中队和东风路办事处
联合共出动各类车辆近10辆、人员50余人，至9
日凌晨5时，先后拆除了望园商务宾馆、杨记拉
面啤酒广场、锅大侠火锅、户外淘宝城、河南曙光
医院等大型户外广告5处，面积达500平方米。

执法人员告诉记者，这些户外广告全部是
无证擅自设置的，违反了郑州市户外广告设置
条例，执法人员前期曾劝导、警告相关单位和个
人自行拆除，但对方置若罔闻。之所以对这些
广告实施集中拆除，旨在保障辖区正常城市管
理执法活动的权威性和严肃性，打消部分商家
的观望态度。

被褥质量有问题
商家赔偿并受罚
上周，市长电话受理指挥系统共受理电话8450件，

电子邮件166件。向全市市长电话网络单位转办396件，
按期回复370件，回复率为93.4%。

市民王先生反映：他在纺织大世界老杨家被面商行
订购了5条被子和5条褥子，取货时发现被褥存在质量问
题，要求退货遭到商家拒绝。

市长电话转交市工商局中原分局办理。桐柏路工商
所到现场检查后确认，被子和褥子的填充物里面有破布
和线头等杂物，当场进行了证据保存，并随机抽取样品送
检。经河南省纤维检验局检验，该批被子和褥子均不符
合GB18383-2007生活用絮用纤维制品要求。执法人员
对该商户进行了罚款，并要求其对消费者给予经济赔偿。

本报记者 安群英 通讯员 王世廷

本报讯（记者 卢文军 文/图）本报连续报道郑州市颍
河路幼儿园帮助中牟县大孟镇草场村幼儿园一事，又有
新进展。昨日，草场村幼儿园园长王长明和妻子衡爱玲
带着幼儿园孩子代表来到颍河路幼儿园，送来了“城乡牵
手 爱心典范”的锦旗和自家地里产的花生和大蒜，表达
他们朴素而真挚的谢意。

衡爱玲一见到颍河路幼儿园园长文静，就拉着她
的手激动地说：“您这样做，让俺咋报答？您送的那些
东西，为我们解决了大难题！”

“我们能帮的也就这些，不要太放在心上。”文静说，
“今后，咱们就结个长期对子吧，你们有啥困难说一声。
比如合适的时候，欢迎你们幼儿园老师来我们幼儿园观
摩交流等。”

图为王长明夫妇与颍河路幼儿园园长文静（中）合
影留念。
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早晚温差大 适时须添衣
周一周二全省有降雨

少还七毛五
差点赔10万

本报讯（记者 武建玲 通讯员 李传林）一
方称欠款已经还完；一方称还差0.75元，并要求
对方支付 10 万元违约金。7 日，在惠济区人民
法院执行局，双方达成和解，被执行公司主动承
担执行费用及诉讼费10437元。

2010 年 4 月 9 日，某混凝土有限公司与某
建筑工程公司签订了一份混凝土供需合同。当
年 9 月 ，建 筑 工 程 公 司 尚 欠 混 凝 土 公 司
469120.75 元。多次协商解决未果，今年 2 月，
混凝土公司把建筑公司告上法庭。

经法官调解，双方签订民事调解书，约定建
筑公司在今年5月15日前支付20万元，剩下的
269120.75 元在 6 月 25 日前付清。如有任何一
次逾期或未还清，建筑公司要付违约金10万元。

建筑公司很快付了20万元，6月25日通过
银行转账支付269120元。不过转账时，建筑公
司把零头0.75元漏了。混凝土公司认为建筑公
司没有全款支付，属违约行为，并向法院申请执
行，要求支付欠款0.75元及违约金10万元。

在惠济区人民法院执行现场，两家公司握手
言和，混凝土公司撤回了执行申请。法官称，虽
然建筑公司只是少还了0.75元，但根据调解书约
定，如果混凝土公司真较了真，法院就必须强制
执行，建筑公司的10万元违约金也必须支付。

追踪报道

2011年10月，志愿者郭志强到新乡封丘地区献爱心，与那里的两名贫困小
学生结成帮扶对子。在此期间，他发现该地区有些学校的孩子平时很少能看到
课外书，于是便有了筹建“爱心书屋”的计划。如今，“爱心书屋”已募集图书300
多册，一个人的力量微薄，期待更多的爱心人士加入。

你献爱心 我送锦旗

两家幼儿园结对子
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本报讯（记者 聂春洁 通讯员

吴俊成 文/图）8 日，巡防队员在百
花路一家小吃店门口捡到两个崭
新的玻璃钢“花朵”（如图），由于原
地等候多时仍不见失主，巡防队员
向本报求助，希望失主看到报道后
尽快前去认领。

8日下午4点左右，林山寨巡防
队员巡逻到中原路与百花路交叉口
北约 100 米时，在路西一家沙县小
吃门外看到两个崭新的玻璃钢花朵
道具，当时这两个“花朵”就放在小
吃店空调外机旁，每个“花朵”重约
10斤。巡防队员宋原伟说，看样子
应该是刚买的舞台道具，估计是主
人到小吃店吃饭，临走时把道具遗
忘在这里了。小吃店老板霍先生也证实了这一点，他说，当天
下午2点多，两名顾客每人手提一个花朵道具到店里吃饭，由于
道具体积较大，他们便将道具放在门外，没想到两人吃完饭后
径直走了，两个“花朵”就成了无主之物。

宋原伟告诉本报记者，这两个“花朵”暂时保管在百花社区
巡防室，但是巡防室空间有限，两个“花朵”太大太重，保管起来
比较费劲，他们希望失主看到报道后，尽快携带证件到百花社
区巡防队认领，巡防队联系电话：15516959852 宋先生。

环境整治提升环境整治提升之
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问：据我所知，作为一个单位的规划在市政府常务会
议上进行审议，这是第一次，郑州市人民政府对郑州师院
发展规划为何如此重视，学校又是如何落实市政府常务
会议精神的？

答：高校发展规划是指导学校建设和发展的全局性、
长远性、纲领性文件，它为学校提供“建设一个什么样的
大学和怎样建设大学”的总体方案，对新建本科院校来说
具有特别重要的意义。郑州师院是郑州市人民政府举办
的唯一一所市属本科院校，市委、市政府一向支持郑州师
院的建设与发展，市政府常务会议研究审定学校《规划》
体现了地方政府对高等教育发展的高度重视。

市政府常务会议对规划内容进行了认真研究审议，
认为学校“十二五”事业发展规划目标明确，振奋人心，任
务具体，可实施性强，符合师院发展实际，也符合郑州经
济社会发展对师院寄予的希望和要求，是全面、具体、务
实的。同时，会议对郑州师院取得的发展成就给予充分
肯定，会议认为“十二五”时期是郑州师院建设合格本科
院校的关键时期，市政府将从各方面对这所市属本科院
校的发展给予大力支持。

市政府常务会议之后，学校党委、行政立即召开专门
会议，认真传达贯彻会议精神。目前，学校正根据市政府
第87次常务会议精神，制定规划落实方案和具体实施意
见，集中力量，狠抓落实，全面推进规划实施工作。

问：“十二五”时期对学校发展来说非常关键，《规划》
又是学校未来发展的指导性文件。请问学校《规划》编制
的背景和意义是什么？

答：“十二五”时期是我国全面建设小康社会的关键
时期，是河南省加快建设中原经济区和实现中原崛起的

战略机遇期，是郑州市深化改革开放、转变经济发展方
式、加快都市区建设的重要时期，也是我校加强内涵建
设、提升办学水平、建设合格本科院校的攻坚期。制定科
学的发展规划，对加强我校学科建设、专业建设、人才队
伍建设、保障体系建设，提升学校核心竞争力，实现创建
合格本科的发展目标具有重要意义。

作为市属本科院校，郑州师院义不容辞地担负着为
郑州市经济社会发展提供人才支撑和智力保障的职责。
为落实郑州市抢抓机遇，持续求进，突出提升，服务发展，
创新惠民，积极作为，实现富民强市中心任务的要求，贯
彻《国家中长期教育改革和发展规划纲要（2010—2020
年）》、《河南省中长期教育改革和发展规划纲要（2010—
2020 年）》、《中原经济区建设纲要》和《中原经济区郑州
都市区建设纲要》精神，增强学校发展的战略性、科学性
与前瞻性，编制了《规划》。

问：作为新建本科院校，未来发展前景广阔。《规划》
为学校未来五年的发展描绘了怎样的蓝图？

答：《规划》是按总体目标、具体目标和重大举措来描

绘我校未来五年发展蓝图的。
未来五年，我校的总体目标是“把郑州师范学院建设

成为实力较强、质量较高、教师教育特色突出的地方性、
多科性、教学型普通本科院校”。

在总体目标之下，《规划》又从办学规模、办学条件、
师资队伍、人才培养、学科建设、科学研究、开放办学、继
续教育、制度建设、文化建设等十个方面对总体目标进行
详细分解，逐项提出具体目标。

重大举措是实现总体目标的基础和根本，“十二五”
期间学校要大力推进学科专业建设、师资队伍建设、校园
基本建设，实现三大突破，采取五大战略，实施七大工程，
以此助推总体目标的实现。三大突破，即创建省级以上
重点学科、省级以上优秀教学团队、省级以上实验教学示

范中心。五大战略，即质量立校战略、人才强校战略、科
研兴校战略、特色名校战略、文化铸校战略。七大工程，
即质量提升工程、学科建设工程、增智引才工程、科技创新
工程、开放合作工程、强基固本工程、体制改革工程。七大
工程也是为实现发展目标而完成的主要任务。

问：《规划》的目标明确、任务具体，在实际操作过程
中，如何确保学校《规划》的落实？

答：《规划》是我校未来五年发展蓝图的描绘，是动员全
校师生员工加快合格本科院校建设的纲领性文件，要把它变
成现实还需要全校师生员工的共同努力。有市委、市政府的
大力支持，我们相信我们完全有决心、有能力实现这个目标。

为实现《规划》的发展目标，我们要采取六大保障措
施。一是加强党建与思想政治工作，为“十二五”期间各
项事业健康持续、快速协调发展奠定政治基础和思想基
础。二是推进民主管理，建立健全科学、民主的决策机制，
积极发挥专家、学者在学校管理中的重要作用。三是保障
经费投入，积极争取郑州市委、市政府的政策支持，多渠道
筹措办学经费，大力加强学校软硬件建设。四是完善资源
配置，保证规划确定的重点发展领域，充分发挥资源的使用
效益。五是构建和谐校园，深入开展平安校园、文明校园、
绿色校园、和谐校园创建活动，营造良好校园文化环境。六
是认真落实规划。各部门要按照规划的部署和要求，在校
党委、行政统一领导下，分工负责，积极配合，密切协作，制
定工作计划和切实可行、操作性强的配套政策措施。

建设实力较强、质量较高、教师教育特色突出的地方性、
多科性、教学型普通本科院校是我们的责任，我们一定不辜
负全市人民的重托，奋力拼搏，开拓创新，建设好郑州师范学
院，为中原经济区、郑州都市区建设作出更大的贡献。

规划绘蓝图 发展谱新篇
——院长访谈解读《郑州师范学院“十二五”事业发展规划》

8月27日，郑州市政府87次常务会议审

议通过了《郑州师范学院“十二五”事业发展

规划》。近日，笔者就此对郑州师范学院院

长、教授赵健博士进行了访谈。


